



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Multifactorial.** Tratar de culpar al gobierno de **Maru Campos** por la tragedia en el Centro de Detención Migratoria del INM en Ciudad Juárez, Chihuahua, es perderse en el camino. Influyeron muchos factores. Tenemos un entramado político y social que permitió que 38 personas encontraran su destino fatal en un incendio. La Unidad de Investigación de Delitos para Personas Migrantes de la FGR, a cargo de **Alejandro Gertz**, inició las pesquisas para esclarecer los hechos. Queda preguntarnos si realmente somos un país solidario o si simplemente preferimos mirar hacia otro lado mientras 39 vidas se consumen en las llamas de la indiferencia. Muchísimos son los responsables. ¿Pagarán?

**2. Proceso amañado.** El coordinador de los diputados federales de Morena, **Ignacio Mier**, acusó al grupo parlamentario del PAN de querer "descarrilar" el proceso de relevo del INE. Responsabilizó al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Santiago Creel**, de ser "punta de lanza" al descalificar las quintetas de los y las candidatos. **Mier** informó que este miércoles citarán a **Creel** para "que cumpla con su chamba"; además, el legislador morenista señaló que el panista actúa por sus intenciones de ser candidato de la oposición. "Acción Nacional evidentemente quiere descarrilar el proceso", acusó. En esta trama hay una palabra clave, la insaculación. Unos apuestan por ella, los otros no. Lo que nadie niega es lo sucio del proceso.

**3. ¿Proyecto de nación? Alejandro Murat**, el ex-gobernador de Oaxaca, quiere ser presidente de México, pero va dejando pendientes en el camino. La revelación de la Secretaría de Infraestructuras y Comunicaciones del estado, de que no concluyó 119 obras, lo coloca en la cuerda floja. Se cree opción presidenciable para la alianza opositora, pero lo que le espera es una auditoría para saber dónde quedaron los recursos no utilizados, además de que deberá responder por las obras inconclusas. Ya se investiga, para deslindar responsabilidades, así que su gira pregonando que trae el proyecto de nación que México necesita podría ser interrumpida si lo cita la justicia. Y, si no pudo con su entidad, ¿qué proyecto puede ofrecer?

**4. Medidas urgentes.** Prácticamente la totalidad de los alcaldes de la Ciudad de México acudieron al llamado a cabildo, convocado por la Jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, para generar una "lluvia de ideas" que ayude a enfrentar la escasez de agua que aqueja al Valle de México por temporada de estiaje y por la crisis hídrica del Sistema Cutzamala, cuyas presas se encuentran en apenas 46% de capacidad de almacenaje. En la última semana, las 210 principales presas del país perdieron mil 532 millones de metros cúbicos de agua, debido a que existe un déficit de lluvias de 23.5% en lo que va del año, de acuerdo con la media histórica. Los alcaldes tienen la oportunidad de generar soluciones; ojalá no tengan secas esas ideas.

**5. El desarrollo va.** De visita en Monterrey, el canciller **Marcelo Ebrard**, en compañía del gobernador de Nuevo León, **Samuel García**, y directivos de Tesla, recorrieron los terrenos en donde se instalará la armadora de autos eléctricos, en el municipio de Santa Catarina. Hay optimismo en el ambiente, pues las promesas de prosperidad hablan de que la inversión inicial de 5 mil millones de dólares generará hasta 40 mil empleos. Esta reunión simboliza la consolidación de dos figuras políticas dispuestas a pisar fuerte en el tablero nacional. La pregunta es si será fructífera para todos los involucrados o si el espejismo del progreso se desvanecerá en cuanto la última foto sea tomada. Que nos les pase, señores.